

Spécial Sécurité

3 nouveaux voisins vigilants et baisse significative des cambriolages cet été, tels sont les enseignements de cette semaine où la sécurité était à l'ordre du jour d'une réunion qui s'est tenue en présence des forces de police et de gendarmerie. / PAGE 3

L'Etat baisse sa subvention au Point Accueil Ecoute Jeunes

Conséquences redoutées : 1 poste de psychologue en moins et 1/3 des jeunes qui ne serait plus suivi... / PAGE 2

L'ex-clinique du Val-de-Juine a rendez-vous avec l'avenir

Les travaux de réhabilitation du bâtiment ont débuté au 26, rue de Saclas. / PAGE 3

Etampesinfo

LE JOURNAL DES ETAMPOIS

Coup de pouce - BIJ

Des formations qui marchent



Favoriser l'accès à l'emploi par la valorisation des qualifications

Scout* toujours

Le Forum des associations a donné l'occasion de rencontrer, Ketleen Louis et Marie Coupeau, les deux représentantes passionnées, de la section « Randscouts et Randguides » d'Etampes. Toute la lumière sur les « éclaireurs ».

DÉMODÉ LE SCOUTISME ? PAS VRAIMENT. Marie Coupeau, 16 ans, et Ketleen Louis, 20 ans, en sont même complètement mordues. « Il y a dans le scoutisme des valeurs fortes d'entraide et des activités sensationnelles », déclarent-elles avec un sourire qui en dit long sur leur engouement. Il faut dire qu'avec l'association Randscouts & Randguides, le 1^{er} mouvement de scoutisme motorisé, les jeunes, de 8 à 22 ans, vivent de grandes et belles aventures comme le prônait Lord Baden Powel, le père fondateur en 1907. « Nous partons en groupe dans des camions 4X4 faire des camps en plein air. On monte les tentes, on s'organise, on apprend à gérer les provisions, à faire la cuisine... Bref à s'autogérer », détaille Ketleen. « Nous apprenons également bien d'autres choses de la vie quotidienne, notamment les règles d'hygiène, d'alimentation, puis la politesse et à se rendre service. Le scoutisme est en fait une école de la vie qui nous permet de se cultiver, de devenir autonome, responsable et débrouillard », complète Marie. Les activités encadrées par d'anciens scouts sont également très attractives. « On apprend énormément sur la nature et l'environnement, notamment à lire des cartes de toponymie, découvrir des astuces de survies ou bien encore

connaître nos origines, nos traditions, l'histoire de France, et de l'Europe... C'est passionnant ».

« On peut être heureux sans son petit confort »

Les Louveteaux et les Louvettes, âgés de 8-10 ans, participent à des ateliers ludiques basés sur « Le livre de la jungle » avec des constructions de tanières, d'herbiers. Les cadets et cadettes 10-12 ans, en âge de prendre des responsabilités, organisent des expéditions et des activités (sorties canoë, vélo, ski...) puis apprennent le maniement d'outils mécaniques, participent à l'entretien des 4x4 et des postes de transmissions. Ils commencent aussi à se former aux gestes des premiers secours. Forts de leur expérience scout, les routiers-guides de 16 à 22 ans se lancent dans des projets culturels, sportifs, raids motorisés... et pédestre d'une plus grande envergure à la découverte de l'Europe et du monde. Ils peuvent aussi pratiquer des sports, originaux : parachutisme, parapente... « Toutes ces activités nous coupent complètement de la société de consommation. Nous revenons à l'essentiel et on se rend compte que nous pouvons être heureux



sans notre petit confort », souligne Marie. « Etre scout, c'est aussi ne pas avoir peur de l'inconnu, être confiant. Puis c'est gratifiant, car nous passons des grades », ajoute Ketleen, qui arbore fièrement son uniforme bleu avec une rose des vents, représentant les 4 points cardinaux, et une fleur de lys, le symbole scout, qui indiquait aussi autrefois, le Nord sur les vieilles cartes marines. « Nous sommes ainsi, tous et toutes, égaux. » **Pour tout renseignement : 06 89 61 48 50 - 06 82 28 20 47 www.randscouts.com**

* Scout : mot anglais qui vient de « escoute » en vieux français signifiant éclaireur.